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日前，山东省统计局发布
数据，一季度山东规模以上工
业企业实现利润2138亿元，同
比增长17 . 6%。高技术行业和
装备制造业发展势头良好，
新动能带动山东工业效益继
续向好。此前，国家统计局数
据显示，在沿海主要省市中，
山东省的进出口、出口增幅均
居首位。

数据表明，山东经济总体
平稳、稳中有进、进中向好的
走势已经开始显现。李克强总
理在考察时充分肯定了山东
经济社会发展取得的成绩。群
众在发展中的获得感更是不
断提高。在一些城市，交通拥
堵问题正在逐步缓解，拆违拆
临工作坚持高压态势不放松，
很多盘踞闹市多年的“霸王

房”被拆除，真正实现还路于
民还绿于民。

经济增速持续回升，民生
改善扎扎实实，在新旧动能转
换的关键期群众能切身感受
到“稳中向好”，这份成绩确实
来之不易，是群众撸起袖子加
油干的成果，也是各级领导
干部脚踏实地坚持不懈干的
成果。可以说，没有实干精神
的支撑，这个成果不会这么甘
甜，群众的获得感也不会这么
强烈。

习近平总书记在参观复
兴之路展览阐述中华民族伟
大复兴中国梦时特别强调，

“空谈误国，实干兴邦”。具体
到一个地方，经济社会发展的
速度、质量和水平，也与干部
是否实干密切相关。中国历史

上，尤其是士大夫阶层中，有
着好清谈的传统。“坐而空谈
无人能比，临机应用百无一
能”，为政者中一直不缺少这
样的人。对关系群众疾苦的问
题，如果只是停留在坐而论
道，就会导致问题越积越多，
矛盾越积越深。

面对经济下行的压力和
新旧动能的转换，一些地方对
于群众身边一些积重难返的
问题有畏难心理，想着得过且
过，试图把问题留给后来人。
实际上，如果不能真正改善环
境、保障民生，也不可能有效
推动经济发展。事实上，很多
发展新动能就蕴藏在重大民
生问题中，增加民生新福祉，
就是提高发展新动能。济南今
年之所以实现“开门红”，一季

度GDP增速罕见地迈入全省前
列，很重要的原因就是之前各
级领导干部以改善民生为切
入点，实实在在地干了一些
大事，打造出了更具竞争力
的营商环境。比如，为了治理
交通拥堵，济南市不仅拿出

“绣花”的功夫挖掘道路通行
潜力，还以“啃硬骨头”的劲
头打通了很多断头路，为了
整治市容环境，不仅以铁腕
拆违拆临，还对露天烧烤施
以重拳。良好的发展环境就是
这样迎难而上、一点一点地干
出来的。

一分耕耘一分收获，只要
干部扑下身子干实事，群众就
能看得到，也能感受得到。而
群众的这种获得感从另一个
角度看就是干部的成就感。

干部能实干，群众才有获得感
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押金“泛滥”是对信用社会的呼唤

□苑广阔

租房要押金，租车要押金，
住院要押金，办理公交卡、食堂
饭卡等等也都要一笔数额不等
的押金。如今，随着共享单车的
迅猛发展，积少成多，一家公司
最终收取的押金可能达到几千
万上亿元，那么，这笔押金到底
去了哪里？安全性如何？这是许
多消费者关心的问题。

实际上，“押金”只是我们

的一种通俗说法，并不是一个
法律概念，我国法律对“押
金”没有明确的规定，按照

“法无禁止即自由”的法律原
则，押金可依据当事人双方
约定或者交易习惯而适用。
正因如此，才让一些人看到
了利用押金牟利的可能性。
前段时间有传言说，共享单
车公司真正的盈利点不是单
车的租金，而是巨额押金所
产生的利息，或者是押金被
用来投资所产生的收益。虽
然这些都是传言，没有得到
证实，所反映出来的问题却是

不容忽视。
押金无处不在，我们好像

已经习惯了，但因为押金引发
的矛盾和纠纷越来越多，很多
人也就产生了这样的想法：我
们在经济、社会生活中，能不能
做到免除押金而享受服务？押
金说到底是一种约束，或者是
防止有人违反协议，或者是防
止有人破坏公私财物，所以我
们不能否定它存在的价值和意
义，但是如果能有其他的东西
来作为押金的替代品，那么既
可以实现原来的市场交易行
为，同时又可以避免各种矛盾

和纠纷，自然求之不得。
实践证明，这并非没有可

能。以个人信用分代替押金，就
是一种不错的尝试。芝麻信用
是蚂蚁金服旗下独立的第三方
征信机构。据统计，在部分城市
中ofo、永安行、优拜单车、骑呗
单车、funbike单车，用户的芝麻
分达到一定程度，就可免押金
骑行。另据芝麻信用发布的《全
国城市信用免押服务报告》，信
用免押服务已经覆盖到全国
381个城市，近2000万人享受过
免押金服务的便利。

从国家层面来看，国务院

去年6月印发的《关于建立完善
守信联合激励和失信联合惩戒
制度加快推进社会诚信建设的
指导意见》对严重失信主体制
定了惩罚措施，渗透于生活中
多个细节，包括但不仅限制出
境、购买不动产、乘坐飞机和旅
游度假等。可以想见，随着信用
的价值越来越高，用途越来越
广，失信的成本越来越大，信用
社会正加速向我们走来。到时
候，无处不在的押金也许就可
以退出历史舞台了。

一分耕耘一分收获，只要
干部扑下身子干实事，群众就
能看得到，也能感受得到。而群
众的这种获得感从另一个角度
看就是干部的成就感。

葛一家之言

本报评论员 沙元森

葛评论员观察
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